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Lormont : deux architectes
prônent l’isolation à base de

chaux et de chanvre
  Lecture 2 min

A La Une Lormont•

Alexandre Prout et François Moreau militent pour une
"démocratisation" du mélange chaux chanvre © Crédit
photo : E. G.

  

Associés chez Plus Architectes, une
agence créée en 2010 sur la rive
droite, Alexandre Prout et François
Moreau militent pour une
"démocratisation" du mélange chaux
chanvre pour l’isolation du bâti ancien
et neuf.

Vendredi matin. Le marché anime le joli
petit bourg de Saint-Aubin-de-Médoc.
Des ouvriers s’affairent devant la future
salle des expositions et du pôle senior de
la route de Germignan. Pierres
apparentes rutilantes, l’équipement, un
ancien presbytère du XVIIIe siècle laissé
un temps à l’abandon, reprend vie. Il doit
bientôt être livré à la Ville, ravie d’avoir
confié la rénovation à Plus Architectes,
l’agence de François Moreau et
Alexandre Prout. « C’est un bâtiment
emblématique de la ville, si on l’avait
rénové avec des matériaux modernes, il
n’aurait pas eu le même cachet. Ce
matériau permet à notre pierre de vivre »,
affiche Bernard Barbeau.

Encore marginal
Mais de quel matériau le premier adjoint
au maire de la commune parle-t-il ? Du
chaux chanvre. Aujourd’hui enthousiaste,
l’élu a pourtant dû être convaincu,
comme ses camarades, par l’intérêt du
chaux chanvre quand il a fallu choisir la
manière d’isoler le bâtiment. De plus en
plus reconnu pour ces atouts,
notamment écologiques, le mélange
chaux hydraulique naturelle et
chènevotte fibrée reste marginal dans la
construction. Peut-être à cause de son
« léger surcoût » – dixit Bernard Barbeau
– comparé à du placoplatre et d’une
utilisation nécessitant un savoir-faire qui
se perd. « Peu d’architectes l’utilisent »,
regrette Alexandre Prout.

Chez l’agence Plus Architectes, créée à
Lormont en 2010, on en est sûrs : les
« gains » du chaux chanvre sont
supérieurs aux inconvénients.
« Biosourcé », bon isolant thermique été
comme hiver grâce au phénomène d’
« inertie », « respectueux du matériau
existant », le chaux chanvre est utilisé par
l’équipe lormontaise pour les rénovations
d’échoppes privées et la construction
neuve. « Avec le chaux chanvre, la pierre
ne va pas s’altérer », plaide Alexandre
Prout.
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Créer des « synergies » 
Dans la pièce principale de la future salle
des expos, l’enduit laisse entrevoir la
paille utilisée pour former le mortier. Avec
les moellons, le tout redonne son aspect
naturel et rustique à l’équipement. « Plus
on met de paille, plus on est isolant »,
affiche Alexandre Prout, dont l’idée était
de « créer du lien » avec les autres
bâtiments communaux voisins. Au rayon
des moins, le séchage de l’enduit, qui
peut prendre jusqu’à un an et faire que la
première année d’utilisation la facture
chauffage sera peut-être plus importante.

À une époque où l’histoire veut que
l’écologie soit l’étalon de chaque activité,
l’agence défend une architecture « de
bon sens, écologique et durable ». Début
2021, François Moreau et Alexandre
Prout organiseront, à Fargues-Saint-
Hilaire, un atelier qui réunira des
professionnels du BTP et Bordeaux
Métropole. Objectif, créer des
« synergies » entre collectivité et acteurs
du secteur et « démocratiser » le chaux
chanvre dans la construction publique.
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